

朝鮮学校にビタ一文出すな！

総連の不法な支配を受ける 朝鮮学校への公金補助に反対する

北朝鮮に拉致された日本人を救出するための全国協議会会長

西岡 力

八月二十九日、菅直人前首相が、昨年十一月の北朝鮮による韓国砲撃を受け凍結していた朝鮮学校に対する高校無償化適用の審査手続きを再開するよう高木義明文部科学相に指示し、文科省は、適用に向けた手続きに入つたといふ。

その日はまさに野田総理が民主党議員総会で党代表に選ばれた日であり、退任間際の首相が、明確な理由を示さず拉致問題に悪影響を及ぼしかねない決定を行つたことに、やはり菅首相は拉致問題を解決しようという意思がなかつたのだなど怒りを禁じることができなかつた。

文科省は昨年、拉致問題で多くの批判を受けながら外交問題を朝鮮学校への無償化適用と関連づけないとしてきた。ところが、延坪島砲撃事件が起きるや菅政権は手続き停止を唐突に発表した。その理由について文科省は

月末の時点で突然、凍結を解除するという暴挙に及んだ。家族会・救う会・拉致議連は野田政権発足直後の九月四日に都内で緊急国民集会を開いた。山岡新任拉致担当大臣、民主、自民、公明各党代表とともに、本誌を発行している守る会から三浦小太郎代表にも挨拶いただいた。そこで、以下の三項目を決議し、九月末までにそれが実行されなければ座り込みも辞さないという決意を表明した。

一、野田佳彦新首相は、北朝鮮に対しすべての拉致被害者をすぐに返せ、という強いメッセージを自らの言葉で発信せよ。

二、北朝鮮が「調査やりなおし」約束を反故にして三年が過ぎたことを理由に、すべての在日朝鮮人と日本人の北朝鮮往来禁止や、対北朝鮮送金の禁止などの全面制裁を発動せよ。

三、朝鮮高校への無償化適用手続きを、拉致問題を理由に停止せよ。

この決議に対しても野田政権は十月八日、総理が家族会メンバーと面会し、次のように回答した。

このメッセージ發信については、国連や首脳会談などで積極的に拉致問題解決のメッセージ發信を行つてきた

し、これからもありとあらゆることを行ふと意気込みを語つた。

二の制裁については「わが国として実効性ある協議をするためにあらゆる方策、実効性ある方策を政府一丸で実行に移したい」と即時実施を否定したが、実施を検討していることを認めた。

三の朝鮮学校問題は、「朝鮮学校の高校無償化の扱いについては、前の内閣で決めたが、文部科学省に厳正に審査するように指示した」と述べた。

三項目要求への回答としては、部分的には要求が受け入れられた。しかし不十分なものだつたが家族会・救う会は「しばらくの間座り込みを見合させるが、野田政権に対して実際に被害者救出のための実効的政策を実行するように戦しく迫り続ける」という運動方針を決めた。

なお、総理面会の前に十月六日、中川正春文科大臣に面会した。その席で中川大臣は「朝鮮高校無償化の問題は、これまでの経過を踏まえ私なりにもう一度整理をつける。他方、教育行政としては、子どもたちの人権も考慮しなければならない」という。無償化適用の手続きで決められている留意事項にもとづく教育内容の調査ではだまされないよう厳正に調べる。誇張、わい曲、間違つて

いることはきちんとメッセージを出して是正していかねばと思っている。現在、朝鮮学校の教科書の翻訳を始めている。また、教育内容、施設、教員資格等、税金を使うことだけに、懸念があることを一つひとつ見ていく。そして、調査結果にもとづき最終判断したい。あと二ヵ月猶予してほしい。

新聞等の指摘もあり、厳しくチェックしたい。表に出してオープンにすることを学校に求めたい。現地調査で、実際にどのような教科書が使われているのか調べる。

そして国民に対しても、教育の問題と拉致の問題でちゃんと説明できるようにし、両方が大事なんだと伝えたい」と述べた。

救う会会长として筆者は中川大臣に「表向きの各種学校を設置する学校法人理事会はそつちのけで、実態は朝鮮総連が学校を支配している。法律に違反して総連と学校が一体化して、校地や建物を担保に入れたり勝手にやっている。そのこともきちんと調べてほしい」と警告した。

実は、私の手元に無償化を申請している朝鮮学校高級部一〇校の土地と建物の登記資料がある。それによると愛知と九州（北九州市）の二校の土地建物が RCCC（整理回収機構）の仮差し押さえを受けている。すなわち、

平成十六年十月二十日東京地裁が RCCC を申立人として仮差押命令

○京都朝鮮中高級学校

京都市左京区北白川外山町。一九五三年四月二十日設立

土地に平成十四年三月十日、(有)銀閣が四〇億円の抵当権設置。建物に平成十四年三月十日 ベニスピヨン株)が四〇億円の抵当権設置

総連は自分たちの組織を紹介する『総連』という朝鮮語の冊子で、「朝鮮学校の管理運営は総連の指導のもとに（総連の傘下団体である）教育会が責任を持つている」と堂々と書いており、各種学校としての理事会が無視されていること自体違法であり、経理に問題があるだけではなく組織・運営が総連と一体化しているからこそ学校経営の目的以外のために担保にされたのだ。

朝鮮学校の運営は、学校定款（寄付行為）にしたがつて運営されておらず理事会が有名無実化している。学校法人理事長は、実質的権限は皆無で、傀儡にすぎない。総連中央本部（中央教育局）は各地方本部教育部に教育行政に関連する事項を指示し、県本部など地方組織の教育局長が各地域の朝鮮学校を管轄している。なお、東京都本部だけは教育部長と名乗っている。

全国の朝銀信用組合が相次いで破綻し、合計一兆四千億円の公的支援を受けたさい、RCCが回収を引き受けたこげついている債権の担保に朝鮮学校の土地と建物が入られていた、本来なら差し押さえ競売にかけられるべきところだが、学校という特殊な立場を考慮して仮差し押さえとされているということだ。学校と関係ない総連の不正資金作り、その背景にある北朝鮮への不法送金に学校の土地建物が利用されたわけで、そのような不健全な経営がなされているところに公金を支出することはあつてはならない。

また、京都の朝鮮学校は土地建物に合計八〇億円の抵当が設定されている。なんのためにこのようなことがなされているのか、不明朗な経営実態と言うしかない。

○愛知朝鮮中高級学校

愛知県豊明市栄町 一九四八年四月二十日設立

土地＝四億五、一〇〇万円、建物＝五億二、一〇〇万円、平成十六年十月二十日東京地裁が RCCC 債権者として仮差押

○九州朝鮮高級学校

北九州市八幡西区折尾 一九五六年四月十日設立

学校教員に対する人事権も総連が保有している。総連地方本部委員長（および教育局長）が総連中央本部の承認をえて、各学校の校長・教員に対する人事権を行使している。

総連が各地方組織に形式上、学校管轄権を付与しているので学校法人東京朝鮮学園に属する学校でも、本来は法的に一つの学校法人の下、その理事会が管轄しなければならないはずだが、地域組織にしたがい分離して管轄されている。

朝鮮大は総連中央本部、朝鮮中高校および第一～九朝鮮学校は東京都本部、西東京第一・二朝鮮学校は西東京本部に所属し管理されている。これなど明白に法令違反であり、各種学校の認可取り消しに値する。

学校財政に対する独立性がなく、総連教育会により不法に運用され、脱法的に専用されている。総連組織員を地方教育会および各学校教育会会长として任命し、学校財政を運用しつつ学校行政を監督している。たとえば、ある関東の初級・中級朝鮮学校に対する抵当権設定時に学園理事会を通じた承認があつたかをある記者が調べてみたところ、理事会を虚偽構成しているため正常的な理事会招集が不可能であることが判明したという。

